



Escuelas y Facultades de Medicina de las Universidades Nacionales de: Buenos Aires; Rosario (Santa Fe); Córdoba; La Plata; Tucumán; Litoral (Santa Fe); Cuyo (Mendoza); Entre Ríos; Nordeste (Corrientes); Santiago del Estero; Patagonia San Juan Bosco (Chubut); Comahue (Neuquén); Chaco Austral; Mar del Plata (Bs. As.); La Rioja; Villa María (Córdoba); Nacional del Centro (Bs. As.); Arturo Jauretche (Bs. As.); Nacional del Sur (Bs. As.); La Matanza (Bs. As.); Salta; Villa Mercedes (San Luis); José C. Paz (Bs. As.); Río Negro; Catamarca.

*“Todavía quiero realizar mi sueño de ser médico y ayudar a la gente”*

## **Del orgullo universitario argentino al desfinanciamiento.**

Las Facultades y Escuelas de Medicina Públicas de la República Argentina integrantes de este Foro, que nuclea a la totalidad de carreras de medicina públicas y forma más del 84% de los médicos de la Nación, expresamos nuestra profunda preocupación por la delicada situación en educación y salud que atraviesa el país.

Formamos profesionales “con un pie en el aula y otro en el servicio público de salud” y para ello desarrollamos las acciones pertinentes y gestionamos los recursos necesarios -producto del esfuerzo de las comunidades argentinas- ayudando así, a mantener dos pilares básicos de la vida en sociedad: Salud y Educación Pública.

Se vive un momento histórico de desfinanciamiento severo, recortes de recursos y falta de autoridades para resolver problemas que nos obligan a advertir a la opinión pública que, de no rectificar este rumbo, el pueblo entrará en una espiral de deterioro inexorable en la salud, con aumento en tasas de morbilidad de nuestros padres, hermanos, hijos y amigos.

Situaciones como la actual epidemia descontrolada de Dengue, con casi un centenar de muertes y 130.000 infectados, conjugadas con la desaceleración en el suministro de medicamentos y desfinanciamiento de programas de salud y demás tecnología médica; podría incidir en las tasas de mortalidad y de no revertirse eso, podría no haber recambio de profesionales en los servicios, cercenando así - no sólo los sueños de quienes aman ayudar al prójimo-, sino también lesionando seriamente la salud y expectativa de vida de los argentinos.

En el ámbito universitario en particular, consideramos a la educación médica un motor de desarrollo humano, que no puede ponderarse con variables sólo financieras.

Por ello solicitamos sostener la estrategia de regionalización de carreras de este Foro, orientada a llegar a todo el pueblo y a responder a la demanda de profesionales en cada rincón del país. Esto se ve seriamente afectado por la decisión gubernamental de recortar presupuesto a carreras nuevas que tienen ya estudiantes avanzados -pero un presupuesto aún no consolidado-; compromete la apertura de carreras que estaban a punto de abrir y, en igual sentido, afecta seriamente a centenarias y consolidadas carreras, comprometiendo aspectos básicos de su funcionamiento.

Es por ello que solicitamos, se consideren favorablemente los pedidos presupuestarios para funcionamiento de carreras, reforzamiento salarial, continuidad de programas, becas y actividades de ciencia y tecnología, que permiten sostener la formación de los jóvenes e impactan en el valor que la educación, la salud pública y la ciencia, tienen para un país libre y soberano.

**Marzo de 2024**



**Prof. Jorge Molinas**  
Decano Medicina UNR  
Secretario de FAFEMP



**Prof. Mateo Martínez**  
Decano Medicina UNT  
Presidente de FAFEMP

**Comisión Directiva FAFEMP**